

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El 40% de los animales salvajes ingresados este año en el centro de Ilundáin han sido liberados tras su recuperación

El consejero Esparza ha visitado este mediodía sus instalaciones, que han sido renovadas parcialmente con una inversión de 500.000 euros procedentes de fondos europeos

Viernes, 27 de septiembre de 2013

El consejero de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local, José Javier Esparza, ha visitado este mediodía el centro de recuperación de fauna salvaje de Ilundáin (Aranguren), cuyas instalaciones han sido parcialmente renovadas con una inversión de 500.000 euros procedentes de fondos europeos.



El consejero Esparza, junto a técnicos del centro, sostiene el búho chico que ha sido liberado este mediodía en Ilundáin.

Este centro del Gobierno de Navarra está dedicado, fundamentalmente, al tratamiento, cura y recuperación de aves silvestres, mamíferos y reptiles. A lo largo de este año han ingresado en sus instalaciones 359 animales, de los que 140 han sido devueltos al medio natural en perfectas condiciones. Además otros 68 ejemplares, en este caso de especies exóticas, han sido derivados a particulares que se han comprometido con su cuidado.

Por su parte, el Guarderío Forestal, que también participa en la recogida y atención a la fauna, ha atendido directamente a 114 animales que no han necesitado el ingreso en las instalaciones de Ilundáin. Con esta actuación se permite un ahorro en gastos de desplazamiento de los técnicos del centro y se limita el ingreso a aquellos ejemplares que realmente lo necesitan.

Durante su visita el consejero Esparza ha participado en la suelta de un búho chico encontrado hace un mes en las Bardenas Reales con un fuerte traumatismo. Según técnicos del Departamento, no es

infrecuente que estas aves se lesionen cuando cazan.

Renovación de las instalaciones

Las instalaciones del centro de recuperación de fauna salvaje de Ilundáin, construidas en 1989, han sido renovadas recientemente con una inversión de 500.000 euros. Esta iniciativa se enmarca en un proyecto de cooperación europea Interreg en el que también han participado los centros de recuperación de la Diputación Foral de Gipuzkoa y del Departamento de Landas, en Francia.

En concreto en Ilundáin se ha construido un recinto para mamíferos acuáticos y una voladera elíptica de grandes dimensiones que permite una musculación mucho más efectiva de las aves. Asimismo se ha mejorado el firme y el cierre de la finca del centro.

Funciones del centro y animales atendidos

El centro de recuperación de fauna salvaje de Ilundáin está adscrito al Departamento de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local. Entre sus funciones destacan la atención a animales silvestres que presentan golpes, intoxicaciones, debilidad, etc.; y la recogida y búsqueda de nuevos hogares a especies exóticas que, por diversas razones, podrían abandonarse en el medio natural.

También canaliza llamadas relacionadas con ataques de buitres a ganado, realiza necropsias de la fauna silvestre para conocer las causas de su muerte y acoge a los animales decomisados por los distintos Cuerpos policiales.

Al año ingresan una media de 700 animales en este centro. La mayoría son aves rapaces, fundamentalmente especies habituales de nuestra comunidad como buitres leonados, autillos, ratoneros o cernícalos comunes. Asimismo también ingresan especies valiosas desde el punto de vista de su conservación, tales como alimoches, milanos reales o buitres negros.

El centro atiende a los ciudadanos todos los días del año a través del teléfono de emergencias del 112-SOS Navarra, en horario ininterrumpido de 8 a 20 horas.



Un buitre negro vuela en la voladera elíptica construida.